
距离申花上
次赢下德比战已
经过去了六年，11
场联赛。在前10场
申城德比当中，申
花队3平7负一场
未胜，球队处于完
全的劣势。赛前，
即使海港队遭遇
了前所未有的“人
荒”，申花队依然
是不被看好的那
一个。

但周三晚上
90分钟过后，在场
边的第四官员举
起那块意味着补
时4分钟的牌子的
时候，吴金贵的脸
上，清楚地写着
“信心”两个字。
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本报记者 李冰

吴金贵分享上海德比的“取胜攻略”
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巴索戈 67′

杨旭 69′

“自始至终，队员们在场上
都没有松懈，每一个球都全力
以赴去争去抢。”在申花一位人
士看来，能够从上海海港队身
上拿到3分，有一些运气，但更
多的还是申花队员的努力和付
出，这也是球队在德比战中笑
到最后的关键所在：“如果刘祝
润那个单刀进了的话，后面的
比赛对申花来讲就会非常困
难，但我们的队员拼尽全力在
防守，门将马镇的出击也对对

手形成了干扰。我们对于胜利的渴望与
追求，从来就没动摇过。”

攻略①·先发制人

“按要求做就有机会”
上半场比赛进行到第44分钟时，吴

金贵用杨旭换下了因为受伤无法坚持
的赵明剑。这样的一次被动换人，并没
有打乱吴金贵赛前制定的“德比攻略”，
在让杨旭顶到中间出任中锋的同时，原
本作为前场自由人的外援巴索戈，出现
在了赵明剑所在的位置上，而他的“主
攻”目标，也跟赵明剑一样，是海港队三
中卫体系当中的左中卫李昂。

在刘若钒因伤无法出战的情况下，
吴金贵并没有在前锋位置上对位换人，
他眼睛盯着的，是海港队边翼卫与中卫
之间的那片“开阔地”。“让赵明剑首发，
也是利用他在边路进攻防守的平衡，给
对手后防线制造压力，因为对方踢的是
三后卫，两个边翼卫顶上之后，身后空
当相对比较大。”

下半场比赛中，率先出手主动做出
调整的，依然还是吴金贵，彭欣力和柏
佳骏同时上场，换下了汪海健和李运
秋。相比后者，前两名球员并不以防守

能力见长，而且当时场上的形
势对申花并不有利，在对手的
逼抢和压迫下，比赛几乎成了
属于海港队的半场进攻训练。

所有这些，都在吴金贵和
申花教练组的预料之中，毕竟
对海港队来讲，虽然奥斯卡和
穆伊这些外援不在，但是多年
以来形成的打法，以及“一边
倒”的成绩带来的心理优势，让
莱科和他的球队成为了更急于
赢球的那一个。“我们一直跟队

员强调，即便场面上处于被动，也要在
比赛中保持好心态，只要按照赛前的布
置和要求去做，一定会创造出机会来
的。”

攻略②·以快打快

“老兵小将形成合力”
因为“慢”，过去的几个赛季当中，

申花队没少在德比战中吃亏。与海港队
的这场德比之前，吴金贵和助教团队一
直在对过去的比赛进行分析，尤其是丢
球。“很多的失分，都出现在由攻转守的
过程当中，对手无论是反击的速度，还
是整体向前的推进，都比我们更快。”

事实上，作为上赛季中超最“老”的
球队，年龄“30+”球员在主力阵容中唱
主角的申花队并非不想提速，但是用队
内人士的话说，就是“老队员习惯了控
制比赛节奏，打着打着就慢下来了”。

在人员没有大幅度变化的情况下，
如何让现在这支申花队“快起来”，也是
吴金贵一直思考和致力于解决的问题。
“让老队员像年轻队员那么去跑，肯定
不现实，而且也不能充分地发挥出他们
的特点和优势，那么在这个时候，就要
做到该快的时候一定要快，一样可以起
到‘快起来’的效果。”

申花队下半场的两个进球，显然是
吴金贵这种“快起来”思路的直接体现：
第67分钟时，巴索戈利用反击机会打进
一球，而从毕津浩后场抢断把球交给杨
旭，杨旭传给曹 定后前插接应，曹 定
带球突破后分球给边路的巴索戈并一
锤定音，整个过程只用了12秒钟的时间。

申花队的第二个进球同样如此：杨
旭争抢到了第一落点，头球摆渡给了巴
索戈，后者顺势将球分给边路的曹
定，第300次代表申花出战的队长冷静
传中，助攻杨旭破门得分，整个过程同
样也只用了12秒的时间。
“足球发展到现在这个阶段，对于

时间和空间的利用达到了相当高的程
度，看曼城和利物浦队的比赛，对于这
一点会有更加直观、深刻的认识。”在吴
金贵看来，虽然受球员个人能力和球队
整体水平的限制，中超短时间内无法达
到英超那样的水准，但至少应该朝着那
样的方向去努力：“当我们的队员习惯
了这样的节奏和强度之后，水平自然也
就上去了。”

曹斌定：重要的是下一场
本报记者 丁梦婕

戴上队长袖标出战德比的曹 定
并没有成为比赛的绝对主角，但通过
两次助攻帮助球队取胜，被评为当场
最佳球员。通常来说，俱乐部为球员举
行纪念仪式时，都会将联赛出场纪录
作为里程碑的主要计算标准，不过考
虑到曹 定达到的300场正式比赛成
就所需要的时间跨度大，俱乐部还是
为他破了例，将一件纪念球衣在德比
战前交到了他手中。
申花官方为曹 定写道：“效力申

花300场，是你个人职业生涯值得纪
念的辉煌印记，而你无疑也是上海申
花荣耀榜上熠熠生辉的星！而今迈步
从头越。期待你坚守初心，笃行不怠，
在未来的征程上带领球队奋进有为，
为申花这抹蓝做出更大的贡献，为上
海这座城带来更多的荣耀！”

接过这件意义特殊的球衣后，曹
定立即转过身，向所有队友深深鞠
了一躬，“感谢他们对于我的支持和信
任，我希望我们继续并肩作战，一场一
场把比赛踢下去。当时想的肯定是，我
们先一起把这场德比踢好。”
比赛中，曹 定并没有辜负赛前

心中所说的，这是他为自己和球队暗
暗许下的承诺。作为两粒进球的缔造
者和赢球的主要功臣，他在第300场
的时间节点得到了一份与之匹配的礼
物，“没有什么，这是我应该做的。赛季
才刚刚开始，球队要一步一步来，我们

肯定还有很多需要改进的地方，要继
续拼。”

“虽然赢了球，也是自己的300
场，但你要问我赛后有什么感觉，我只
能说真的没有什么很特别的感觉。对
于我来说，300场只是一个数字，就是
一场普通的比赛，和之前的200场也
没什么区别。因为下一场比赛马上就
要来了，我们还要一场一场继续踢下
去的。”
从某种程度上说，德比的胜利不

足为喜。“这场比赛主要是教练组准备
充分，他们针对对手的弱点进行了很
有效果的布置。”保持清醒是申花全队
上下的共识，曹 定直言，“海港这次
不仅有好几个外援没上，也有很多伤
病，是我印象中对阵我们以来阵容最
不齐的一次，再加上他们之前的备战
受到了影响。所以我们这次不过是趁
别人阵容不齐、状态不好的时候把握
住了应该把握住的机会。”

阵容稳定是基石
杨旭瘦了也强了

新赛季的首场上海德比 ，我

是非常关心的。 尽管因为双方阵

容不整，而且都不在最佳状态，一

度被认为是“最惨德比”。 但无论

如何，考虑到双方过往的交锋史，

这都是一场不容错过的对决。 赛

前我猜测，申花能够小胜对手，最

终结果还算符合我的预期。

相比海港， 申花的磨合更好

一些，阵容相对比较稳定。 反观海

港，三条线的变化比较大，队内核

心外援奥斯卡与穆伊的缺阵也使

得阵容不完整这一缺陷被放大 。

在我看来，或许在五轮以后，情况

会有所改观。

周三的比赛， 申花在开场阶

段就比海港更早进入状态。 上半

场略显枯燥， 看得出海港急于想

要拿下比赛。 而申花选择防反应

对， 较好地利用了外援巴索戈速

度快的优势。 由于采用三后卫阵

型，海港后场空间大，这给了申花

更多突进的机会。 在换上杨旭后，

巴索戈拉到右边频频内切， 曹赟

定也在左路给海港造成了许多威

胁。 下半场申花的进攻主要是由

杨旭作为支点， 配合两人来创造

得分机会。

当转播镜头给到杨旭的时候，

我发现他痩了很多，看得出他在平

时训练中对自己很有要求。而替补

席上的吴指导能够出奇招、 派奇

兵， 也和他始终胸有成竹密不可

分，他总是能传递给场上球员更多

信号。其实海港是有机会改写比分

的，但由于阵容变化较大，新援与

球队缺少磨合，导致后防往往在协

防中显得有些乱了阵脚，即便具备

能力，也未能全部体现出来。

开局两连败对于海港而言实

属罕见， 上一次还要追溯到九年

前。 对于他们而言，最重要的就是

及时调整好自身心理状态， 忘记

当下的排名。 在我看来，对于目前

的中超球队， 保持自身各方面的

稳定才是最重要的， 无论是人员

远离伤病、阵容齐整、状态稳定 ，

只要以上条件到位， 成绩变好是

自然而然的。

申花下一场将迎战目前排名

榜首的武汉三镇， 尽管对手外援

齐整，又有多名原国脚坐镇，不过

只要踏实做好防反， 我相信申花

有机会战胜对手。

对话·吴金贵

刘大祥@评球

上海申花 VS 武汉三镇
周日 19:30 金州体育场
五星体育 直播
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